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(I lavori proseguono alle ore 14.30 con l'esame delle interrogazioni a risposta immediata, ai
sensi dell'articolo 100 del Regolamento interno del Consiglio regionale)

OMISSIS

*****

Interrogazione a risposta immediata n. 1103 presentata da Frediani, inerente a
"Riapertura del Forte di Exilles per la stagione estiva 2022"

PRESIDENTE

Proseguiamo i lavori esaminando l'interrogazione a risposta immediata n. 1103.
Ha chiesto di illustrare l’interrogazione la Consigliera Francesca Frediani.
Prego, collega; ne ha facoltà per tre minuti.

FREDIANI Francesca

Grazie, Presidente.
In realtà impiegherò meno tempo, perché si tratta, diciamo così, di un’interrogazione

periodica. Infatti, con l’imminente arrivo dell’estate mi ritrovo ogni anno a chiedere in che
modo si garantirà la riapertura del Forte di Exilles, ma soprattutto si cercherà di tornare a
valorizzare questo bene, che adesso appartiene a pieno titolo alla Regione Piemonte, ma che da
troppi anni è stato in balìa di diverse gestioni, alcune neanche troppo efficienti.

Purtroppo, questo bene è stato sottratto da troppo tempo alla possibilità di essere
visitato e pienamente goduto sia da parte delle persone che vivono intorno, sia da parte dei
numerosi visitatori che, soprattutto durante la stagione estiva (ma non solo), attraversano la
valle per recarsi nelle aree montane e turistiche, trascorrendo le feste sul nostro territorio, e
magari s’interrogano sul perché questa fortificazione così imponente, che avrebbe tanto da
dare, in realtà sia considerata un qualcosa d’inaccessibile e che si può tenere chiuso ai
visitatori.

Ci sono delle associazioni - una in particolare - che cercano di valorizzare questo bene e
di interagire anche con l’amministrazione comunale. Nonostante ciò, non c’è ancora un piano
che consenta di veder rifiorire questo monumento, che meriterebbe ben altra attenzione e ben
altro trattamento.

Siamo quasi a giugno e tra poco inizierà l’estate, per cui ci chiediamo se non sia il caso di
immaginare una riapertura della fortezza.

Vogliamo capire - la domanda sarebbe indirizzata all’Assessore Poggio, anche se la
risposta arriverà per tramite dell’Assessore Chiorino; a noi, però, interessa più che altro il
contenuto - se ci sia una possibilità di vedere finalmente questo sito rifiorire ed essere
valorizzato per come merita.

PRESIDENTE

Ringraziamo la Consigliera Francesca Frediani per l’illustrazione.
La Giunta ha chiesto di rispondere all’interrogazione delegando l’Assessore Elena

Chiorino.
Prego, Assessore; ne ha facoltà per cinque minuti.



ATTI CONSILIARI 2 REGIONE PIEMONTE

XI LEGISLATURA - RESOCONTI CONSILIARI - SEDUTA N. 194 DEL 31/05/2022

CHIORINO Elena, Assessore regionale

Grazie, Presidente.
In realtà, la firma sulla risposta è dell’Assessore Tronzano, come Assessore al

patrimonio. Lo dico solo per essere precisi.
In merito alla disponibilità manifestata dal Comune di Exilles alla collaborazione con la

Regione per la conduzione del Forte nel corso della prossima stagione estiva, da parte della
Direzione Cultura e Commercio, è stato confermato che la conduzione del bene da parte
dell’Ente locale è finalizzata all’organizzazione di attività di promozione e di conduzione di
visite guidate a cura di Associazione Culturale, con allestimento, compatibilmente con la
stagione meteorologica, di eventi culturali finalizzati alla fruizione e alla valorizzazione del
Forte.

Il servizio di guardiania sarà affidato dal Comune alla suddetta Associazione e la
copertura dei costi sostenuti dal Comune medesimo sarà garantita da risorse di terzi, in
particolare dalla Compagnia di San Paolo.

Si procederà alla formalizzazione di apposito accordo di collaborazione tra la Regione e il
Comune, previa adozione di apposita deliberazione autorizzativa della Giunta regionale e
previo rilascio da parte del Segretariato regionale del Ministero della Cultura
dell’autorizzazione di cui al decreto legislativo 42/2004, la cui richiesta, che è allegata alla
risposta scritta, è stata inoltrata al Settore Patrimonio.

Grazie, Presidente.

PRESIDENTE

Ringraziamo l’Assessore Elena Chiorino per la risposta.

*****

OMISSIS

(Alle ore 14.54 il Presidente dichiara esaurita la trattazione delle
interrogazioni a risposta immediata)

(Alle ore 15.06 il Presidente Allasia comunica che la seduta riprenderà alle ore 15.30
per mancanza del numero legale)

(La seduta riprende alle ore 15.36)


